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針對美國國務院宣布對中國全國人大常

委會副委員長進行制裁，全國人大常委會

發言人昨日發表談話，強調美方以香港事

務為藉口粗暴干涉中國內政的行徑極其卑

劣，是典型的政治霸凌和雙重標準，「我

們予以強烈譴責，表示堅決反對。」中方

有關部門將對提出和推動涉港議程，插手

香港事務，損害國家主權安全的美方相關

人員實施對等制裁。

中方將對等制裁干港事美方人員
全國人大常委會：美粗暴干涉行徑極其卑劣 典型政治霸凌雙標

■香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報道

人大代表批美干預中國內政庇黑暴
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國再
度干預中國內政及香港的事務，美國眾議
院通過所謂「香港人民自由與選擇法
案」，美國財政部則宣布對中國全國人大
常委會副委員長實施所謂制裁。多名港區
全國人大代表連日來接受香港文匯報訪問
時表示，美國的霸權主義行為完全表露無
遺，既粗暴干預中國內政，更公然支持黑
暴，為違法者提供庇護。

葉國謙：國家絕不怕外力打壓
港區全國人大代表葉國謙表示，今次行
為完全反映出美國一直奉行的霸權主義本
性，美國透過各式各樣制裁及其他手段，
粗暴地干預別國的內部事務。今次更開宗
明義向外界說明把國家視為敵人，並千方
萬計以各種方式向中國施壓。

葉國謙強調，現時國家的國力已頂天立
地，絕對不會害怕外國勢力的無理打壓，
相信中方一定會作出反擊。

盧瑞安：美方行徑如強盜
港區全國人大代表盧瑞安表示，美國的
行徑完全是一種強盜行為。在香港，由於
黑暴在過去一年橫行，社會秩序設施受到
嚴重的破壞，加上攬炒派在議會無底線地
攬炒，嚴重影響特區政府運作。因此，全
國人大常委會才按照國家憲法、基本法辦
事，為香港國安法立法並列入基本法附件
三在港實施，做法合法合情合理。但美國
卻接連進行政治打壓，同時更帶出黑暴及
攬炒派得到美國撐腰的惡劣信息，讓他們
更橫行無忌，相信中方必定會就此作出適
當反制措施。

蔡毅：團結抗美無理欺壓
港區全國人大代表蔡毅表示，很明顯

今次事件再次凸顯美國霸權主義，粗暴
地干預中國內政及香港特區事務。美國
政客透過各種手段向國家施壓，目的是
要遏制國家崛起，連帶打擊香港「一國
兩制」。大家應看清楚目前的形勢及國
際大環境，團結一致抵抗美國無理欺
壓，衝破難關。

吳秋北：美所謂「法案」相當荒謬
港區全國人大代表吳秋北批評，美國

所謂「法案」和「制裁」是粗暴干預香
港內部事務、干預中國內政、阻礙國家
發展的又一惡劣行徑。他強調，香港並
沒有所謂的「政治迫害」，美國該「法

案」相當荒謬，明顯是為其在香港的
「代理人」撐腰，必須予以嚴厲譴責。
美國一直以自己的利益和意識形態為出
發點，只是想壓制中國，而不是為了維
護民主和人權，並指美國目前疫情嚴
峻、經濟下行，其民主、人權狀況更是
不斷受到挑戰。

吳亮星：「法案」對港人無吸引力
港區全國人大代表吳亮星表示，香港是
國際化大都會，港人一直都可以自由選擇
自己生活方式，美國的所謂「法案」對港
人並無吸引力，可謂是枉費心機。
吳亮星直言，美國在國際社會製造分化

的伎倆層出不窮，所謂「加快難民身份批
准」也是分裂社會的一種方法，對香港社
會不會起到任何實質作用，反而凸顯美國
將自身政治利益凌駕於一切的霸凌心態，
相信中方必會反制，美反華政客必將自食
其果。

香港文匯報訊（記者 杜思文）對於美
國的惡霸行徑，香港政界人士均斥責美
國粗暴干預香港特區事務以至干預中國
內政。他們指出，美國眾議院通過的所
謂「香港人民自由與選擇法案」，完全
不會對香港產生任何實際影響，被美國
利用的「棋子」包括「港獨」黑暴及攬
炒分子亦很快就會失去利用價值，市民
應看清美國政客及亂港分子的醜陋嘴
臉。

劉兆佳：反華勢力空間會愈來愈小
全國港澳研究會副會長劉兆佳直言，

美國這些「法案」和所謂「制裁」沒有
任何實際意義，更多是美國對香港狀況
不滿的「政治表態」。美國的所謂「制
裁」，基本上都是針對個人，以不損害
美國在香港利益為前提。香港經過一年
多的發展，美國已無法利用香港作為
「基地」顛覆中國，反而美國官方和非
官方機構、反華勢力在香港的活動空間
愈來愈小。
劉兆佳說，美國會繼續執行遏制國家

的政策，同時也希望削弱香港對國家的
戰略價值，特別是經濟和金融價值。他
認為，美國打壓國家及其香港特區的招

數會持續，美國國會未來還可能推出一
些「法案」，但只是一些議員想要借此
表達其反華的政治立場而已。一般來
說，被美國利用當作「棋子」搞所謂
「顏色革命」的人，逃跑到美國後很快
就會失去價值。

何俊賢：「法案」對港無影響
民建聯立法會議員何俊賢直斥美國的

所謂「法案」和「制裁」粗暴干預中國
內政及香港事務，更體現了美國企圖用
自己僅剩的國際影響力進行霸凌。他
指，在「一國兩制」之下，香港的前途

非常光明，美方所謂「法案」根本影響
不到香港。

王國興：須譴責美干預港事
工聯會前立法會議員王國興批評，美

國企圖通過該「法案」公然支持黑暴分
子，為反中亂港分子和「港獨」分子提
供「太平門」，完全是以民主和自由為
幌子，粗暴干涉香港事務，必須對此作
出強烈譴責。他奉勸想要「走佬」去美
國做「難民」的人，不要將美國所謂
「法案」當做救命稻草，洗心革面「回
頭是岸」才是他們的唯一救贖。

港政界：「港獨」分子快失被美利用價值
12月8日，美國國務卿蓬佩奧發表聲明，無端指責中方依法制定和實施香港國安法，宣布美方將對
中國全國人大常委會副委員長實施所謂制裁。當日，中
國外交部副部長鄭澤光召見美國駐華使館臨時代辦傅德
恩，提出嚴正抗議；中國外交部發言人華春瑩亦發表談
話表示中方將採取堅決有力反制。同日，國務院港澳
辦、香港中聯辦發表聲明，批評美方行徑完全違背國際
法和國際關係基本準則，予以強烈譴責。
據新華社報道，12月9日，針對美國國務院宣布對

中國全國人大常委會副委員長進行制裁，全國人大常
委會發言人發表談話，強調美方以香港事務為藉口粗
暴干涉中國內政的行徑極其卑劣，是典型的政治霸凌
和雙重標準，「我們予以強烈譴責，表示堅決反對。」
發言人說，香港是中國的香港，香港事務純屬中國

內政。中華人民共和國憲法和香港特別行政區基本法
共同構成香港特別行政區的憲制基礎。全國人民代表
大會授權香港特別行政區依照香港基本法規定實行「一
國兩制」、「港人治港」、高度自治。全國人大常委會依
據中華人民共和國憲法、香港基本法和《全國人民代表
大會關於建立健全香港特別行政區維護國家安全的法
律制度和執行機制的決定》，制定香港特別行政區維護
國家安全法，是為了維護中國主權、安全和發展利
益，依法防範、制止和懲治危害國家安全的行為和活
動，保障香港長治久安和長期繁榮穩定、確保「一國兩
制」行穩致遠。我們堅決反對任何外國和境外勢力以任
何方式干涉香港事務，將一如既往履行法定職責，依
法處理香港事務。中國法律的尊嚴不容侵犯。
發言人說，中方維護國家主權、安全、發展利益的決
心堅定不移，貫徹「一國兩制」方針的決心堅定不移，反
對任何外部勢力干預香港事務的決心堅定不移。中方有
關部門將對提出和推動涉港議程，插手香港事務，損害
國家主權安全的美方相關人員實施對等制裁。

外交部：將採堅決有力反制
另據中國外交部網訊，昨日在外交部例行記者會

上，被問及關於國家對美國所謂「制裁」的反制措
施，能否提供最新情況？ 外交部發言人趙立堅重
申，針對美方惡劣行徑，中方將採取堅決有力反制，
堅定捍衛自身主權安全發展利益。他說：「我還可以
告訴你的是，中方絕不會吞下損害中國主權安全發展
利益的苦果。」

■今年6月30日，十三屆全國人大常委會第二十次會議表決通過香港國安法。
資料圖片

■全國人大常委會發言人指出，制定香港國安法，能保障香港長治久安和長期繁榮穩
定、確保「一國兩制」行穩致遠。圖為香港街頭的國安法宣傳板。 資料圖片

政府多項防疫禁令從今天開始收
緊，餐飲等行業的經營苦況勢必雪上
加霜，部分行業的倒閉潮、失業潮恐
將呼嘯而至。面對大批企業倒閉、大
量打工仔失業的困境，非常時期，政
府要有非常擔當、非常辦法，馬上研
究、果斷動用財政儲備，以特惠方
式、精準救助特定行業及從業人員，
急民所急、紓困救民。

接近一年時緊時鬆的控疫措施，令餐
飲等多個行業已經陷入經營艱難。此次
食肆及餐飲場所「晚6朝5」禁堂食至12
月 23 日，很多處所關閉，如果疫情持
續，控疫禁令勢將延長，餐飲等行業失
去聖誕、新年乃至春節等假期旺季生
意，損失慘重可想而知。餐飲界估計，
12月生意額本有望達到160億元，限聚
令再收緊下生意額或只有60億元，將蒸
發100億元；美容業料12月生意損失150
億元，若停業令延至農曆新年後，結業
潮將無可避免出現。與旅遊相關行業的
裁員潮早已開始，早前國泰航空5,300名
駐港員工失業，永安旅遊亦宣布裁減兩
成約120名員工。

目前本港失業率高達6.4%、失業大軍
逼近26萬人，而政府「保就業」計劃已
結束，專家預計本港失業率會升至
7%、青年人的失業率更可能達至20%，
業界和打工仔自然期望政府能夠救急救
命。 林鄭月娥早前表示，政府已撥出
3,100 億元抗疫，對政府構成很大財政
壓力，但現時政府立場有別之前，願意

「積極回應」被新冠肺炎疫情重創的
關閉處所，會推出津貼防止大規模的
倒閉及失業。政府對救助受影響企業
和打工仔的態度出現轉變，值得肯
定，符合本港現時的實際情況，下一
步應立即研究具體方案，果斷動用財
政儲備，對特定企業實施精準的緊急
救助。

無疑，今年政府已動用3,100億元於
抗疫紓困，本財政年度首 6 個月錄得
2,798億元赤字，庫房儲備由1.1萬多億
驟降至 8,805 億元，但 8,000 多億元的
財政儲備與其他經濟體相比，仍是相
當充裕。財政儲備的一個重要功能就
是用來救急，遭疫情重創的企業、行
業和打工仔水深火熱，政府當然不能
袖手旁觀，眼看着他們掉入深淵。財
政儲備此時不用，更待何時？!本港雖
有量入為出的理財政策和紀律，但救
命時刻，只要保證經濟不出大問題，
救助危難企業和打工仔，財政儲備應
使則使。

當然，政府未來的紓困救急措施，
要有針對性，要惠及那些最需要救助
的行業及從業員。同時政府對「失業
支援計劃」健全人士申請資產上限放
寬一倍、政府增加臨時職位的計劃等
要加快推行，以緩解失業者痛楚。 本
港經濟正面臨20多年來最差境況，政
府需以底線思維，要做最壞打算，作
最充分準備，精準救助，不能任由最
壞情況出現。

精準救助特定行業和打工仔刻不容緩
本港疫情持續嚴峻，政府昨日再宣布四個群組

須進行強制檢測。但現時的「強檢令」在執行上
存在明顯不足，很多強檢群組在落實的每個細節
都不夠到位，加上無「禁足令」的配合，令強制
檢測無法達到應有的效能。政府需要徹底檢討執
行強制檢測的現狀，找到問題所在，將強檢的責
任層層落到實處，讓須接受強檢的市民、相關的
政府部門和行業營運管理者明確主體責任，同時
加強各政府部門和社會資源的統籌協調，使「強
檢令」成為對所有人都有約束力的「有牙老
虎」，不放過一個「漏網之魚」。

面對疫情持續且有惡化危機，政府除了恢復最
嚴格的限制社交距離措施外，也逐步啟動、完善
「強檢令」和「禁足令」等法律工具，以提升控
疫能力。可惜目前相關控疫工具的效能還沒有很
好發揮。葵盛西邨連續爆疫，政府較遲才發出
「強檢令」，也仍未動用「禁足令」作出配套措
施；推行了一段時間、針對多個特定群組的強制
檢測，實際效果也沒有發揮到最好。根據衞生防
護中心數據，疫情最嚴重的葵盛西邨第八座有
3100名居民，到前日仍有800人未檢測。醫管局則
指，現時每日發出1000至2000個強制檢測指示，
但有一成人收到電話提示後仍未交回結果，可能
會交予相關部門跟進。

強檢既然是具法律約束力的防疫要求，就不能只
透過當局公布、呼籲和媒體報道去落實。一來難免
有市民無接收到準確的資訊，或接收到亦不遵從；
二來政府部門不落手落腳跟進，就不能保證每一位
需要強檢的市民都接受檢測。因此，在香港未建立
有效的強制追蹤前提下，政府需要建立嚴密的執行
模式和機制，確保「強檢令」得到切實落實。

現時需要強檢的情況分幾種，具體的落實也可以

分門別類。首先是住宅，例如葵盛西邨，當局首先
要通過房署取得完整的居民資料，逐一要求、跟進
居民在限期內完成檢測，否則就果斷依法採取強制
措施；其次是一些行業，例如的士業，政府應該要
求行業組織、持牌人提供協助，由業界負責通知、
監督所有司機參與檢測；再次是一些爆發群組感染
的企業或處所，例如沙田一田百貨，政府同樣須要
求企業負起落實員工強檢的責任。

總而言之，要落實「強檢令」，就必須搞清楚
誰要強檢、什麼時候強檢、檢測結果迅速公布
等，要做到人員清晰、責任明確、嚴密跟進。在
這個過程中，負責的絕不僅僅是衞生署等醫療防
疫部門，房屋署、紀律部隊、行業組織、機構企
業等政府部門和社會力量，對協助防疫控疫責無
旁貸，都肩負不可推卸的責任。

落實「強檢令」，檢測工作作為重要一環，當然要
由專業的政府和私人機構去完成；但當中還包括資
料統計、電話通知、上門溝通監督、執行強制措施
等行政管理和執法工作，這些工作不可能都由醫療
防疫部門完成，各政府部門必須打破日常的分工界
限，調動更多公務員和公營機構人員共同參與，更
要廣泛發動社會組織和企業的力量，才能有足夠資
源把強檢工作做到滴水不漏。呼吸系統專科醫生梁
子超亦認為，政府需要建立一個緊急機制，能夠迅
速動員不同部門，能迅速聯絡到負責的專責官員，
使政府可迅速執行隔離及強制檢測安排。

參考內地的成功控疫經驗，「強檢令」加「禁
足令」不可或缺，而要成功落實「強檢令」、
「禁足令」，關鍵在於要做到跨部門「聯防聯
控」，由政府成立專責小組統一調配人力物力，
在最短時間內完成強檢排查，同時保障受影響居
民的日常生活。這些經驗值得特區政府借鏡。

凝聚政府民間力量 把強檢禁足做到位
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